

# DARÍO CELIS TIEMPO DE NEGOCIOS

dariocelisestrada@gmail.com



## En el limbo posibilidad de que Telmex ofrezca televisión restringida

**L**a ofensiva que MVS inició contra la Comisión Federal de Telecomunicaciones va a tener un alto costo económico para el país, toda vez que la compañía se aferrará con más razón a los 192 megahertz que posee.

El juicio podría durar cinco años y no es seguro que ni el organismo que preside **Héctor Osuna** ni la propia SCT, que encabeza **Luis Téllez**, ganen en tribunales la intención de revocar todo o parte del espectro.

La noticia es pésima para la flamante subsecretaría de Comunicaciones, **Gabriela Hernández**, pues no se ve cómo vaya a sacar adelante nuevas licitaciones, en especial en la banda de 2.5 gigahertz que tiene copada MVS.

Y así como la compañía de **Joaquín Vargas** está en incertidumbre jurídica, otra que estaría en una tesitura similar por frecuencias de televisión restringida en la modalidad de MMDS es Ultratelecom, de **Arturo Zorrilla**.

Esta empresa también posee frecuencias para televisión vía microondas en Puebla, Veracruz, Morelos y Guerrero, amén de otras para radio. Unas ya fue-

ron refrendadas por la autoridad, pero otras todavía no.

A MVS y Ultratelecom habrá que sumar a Iusacell, cuyas concesiones para telefonía móvil en la banda de 800 megahertz para la región nueve que abarca el DF, Hidalgo, Estado de México y Morelos están en el limbo jurídico desde 1997.

Curiosamente, su refrendo fue solicitado al entonces subsecretario de Comunicaciones, **Carlos Casasús**, por la entonces directora jurídica de Iusacell, **Purificación Carpinteyro**, cuando **Carlos Peralta** era el concesionario.

Nextel es otro operador que tiene detenidos sus refrendos en servicios de radiocomunicación desde 2002, igual que su solicitud para que se homologuen regulatoriamente al resto de las frecuencias de telefonía móvil.

El caso de las frecuencias de MVS, que datan de 2000, ahora se complican más con la aparición en escena de Telmex como aliado estratégico para incursionar en el nuevo servicio de televisión directa al hogar o DTH.

Los comisionados **Gonzalo Martínez Pous** y **Rafael del Villar**, a quienes se señalan como responsables de detener los refrendos, han venido insistiendo en la necesidad de poner a revisión el nuevo servicio de Dish,

MVS y Telmex.

Máxime porque existen algunos cabos sueltos, como el hecho de que no estén empleando el satélite notificado en la solicitud de la concesión, el Satmex 6, y sí el Echostar 8 del socio estadounidense **Charles Ergen**.

Sin embargo, también existen puntos a favor que podrían abrir la puerta a **Carlos Slim Helú** para proveer televisión restringida empleando la infraestructura no sólo de MVS, sino la de la propia Telmex.

Y es que desde 1995 existe una interpretación legal del título de concesión de la compañía que dirige **Héctor Slim Seade**, que le permitirá adquirir participación accionaria en una firma como MVS. La realizó el mismo **Casasús**.

Esa interpretación, que se hizo antes de la creación de la Co-fetel, no ha sido hasta la fecha ni confirmada ni rechazada por autoridad alguna. En ella Telmex podría ofrecer televisión de paga, más no televisión abierta.

### Pemex convoca

Ayer Pemex publicó sus requerimientos de medicamentos para 2009. Serán dos concursos por separado por un monto cercano a los mil millones de pesos.



Fecha <b>13.02.2009</b>	Sección <b>Dinero</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	--------------------------	--------------------

Las ofertas se deberán entregar 4 y 5 de marzo próximos. En el primer caso bajo la modalidad de tratados comerciales y el segundo como licitación internacional abierta. Los dos son para adquirir medicinas de patente y

genéricos. De tiradores apunte a Nadro, de **Pablo Escandón**; Fármacos Especializados, de **Tony Pérez**; Saba, de **Manuel Saba Ades**; y Maypo, de **Carlos Arenas**.

#### **Síndico a Alma**

También ayer el visitador del Ifecom, en el caso de Aerolíneas Mesoamericanas, respondió al juez detalles sobre el capital de la compañía. **Sergio Hermida** ya había rendido su dictamen, pero el Tercer Juzgado de Distrito en Materia Administrativa del DF pidió la inclusión de los activos fijos. Ahora el balón quedó del lado del poder judicial, que en un plazo de ocho a diez días deberá declarar a la compañía de **Carlos Peralta** en concurso mercantil y abrir su proceso de quiebra. Es factible que la SCT sea la que designe al síndico.

#### **Connect refuerza**

Todo hace suponer que Aero-méxico se quedará también con los contratos de arrendamiento de los siete Embraer ERJ 145 de 50 plazas que devolvió la aerolínea estadounidense Chautau-

qua. Estos equipos compiten directamente con los Bombardier CRJ que operará Mexicana Inter, la nueva alimentadora que lanzó **Gastón Azcárraga**. La estrategia del grupo que preside **José Luis Barraza** y dirige **Andrés Conesa** es sumar estos ERJ 145 con ocho años de antigüedad al pedido que ya habían realizado de los ERJ 190 para reforzar a Connect.

#### **Hyatt a la deriva**

Tras más de 20 años de operar el Hyatt de Acapulco, en diciembre pasado **Alberto Saba Raffoul** canceló el contrato con la cadena estadounidense. Idéntica situación se dio en este enero con el Hyatt Cancún Caribe, de **Pablo González Carbonell**, también con casi dos décadas de presencia en esa plaza. Parece que los resultados de la firma que preside **Mark Hoplamazian** no dejaron satisfechos a los dueños de los inmuebles. Tampoco la relación con la cabeza designada en México desde hace dos años, **Mylees McCarthy**, ayudó gran cosa.

#### **Caintra respalda**

El que amarró el voto de la Caintra de Monterrey, que preside **Federico Toussaint**, a la sazón director de Lamosa, es **Raúl Rodríguez**. El ejecutivo de Modelo allanó el camino rumbo a la presidencia de Concamín, tras el

respaldo de grupos como Femsa, de **José Antonio Fernández Carvajal**; Cemex, de **Lorenzo Zambrano**; y Alfa, de **Dionisio Garza Medina**. También la Canainca, que lidera **Vicente López Rodea**, cabeza de La Costeña, le dio esta semana su apoyo.

#### **Zermeño preside**

El martes fue electo por unanimidad presidente de la Onexpo el gasolinero de Ciudad Mante **Eugenio Zermeño**. Toma posesión el 6 de junio en Acapulco y su gestión abarcará el periodo 2009-2011. **Tomás Rendón** será su vicepresidente general, **Jorge Armando Trejo** será el secretario, **Cirilo Tapia** el tesorero y **Arturo Islas** presidente del consejo de vigilancia. El presidente de Corporación Zermeño sustituye a **Francisco Gallardo**.

#### **Gaseros piden**

Hoy estarán en el Secretaría de Economía los de la Asociación Mexicana de Gas Natural, que preside **Luis Vázquez**. Se reunirán con la subsecretaría de Industria, **Lorenza Martínez**, para solicitarle un trato equitativo como el que se le dio a los distribuidores de gas LP. Recordará que en el plan anticrisis de **Felipe Calderón** los consumidores del gas licuado tendrán un descuento de 10%.